



# Gobierno no le cierra la puerta a la venta de una porción de **Ecopetrol**

La venta del 8,5% que podría vender el Gobierno está cerca de los \$8 billones, pero no sería una operación fácil.



Este año, la acción de **Ecopetrol** alcanzó un valor mínimo de \$1.970 y cayó más de 45% entre abril y septiembre. FOTO: ARCHIVO

JUAN CAMILO QUICENO RAMÍREZ | PUBLICADO HACE 13 HORAS



Mientras se celebraban los 15 años de **Ecopetrol** como empresa listada en la bolsa de valores, **José Antonio Ocampo, ministro de Hacienda, se refirió a la posibilidad de vender parte de la acciones que tiene el Estado en la compañía**, cuya participación allí es del 88,49% y es el activo más valioso que tiene la Nación: según la Superintendencia de Sociedades, fue la más grande del país en 2021 con unos ingresos que totalizaron \$91,7 billones. En manos de los accionistas minoritarios está el 11,5% restante de los títulos.

Al ser preguntado sobre la posible enajenación de una parte de los títulos estatales, Ocampo contestó que **"es una tarea que no está todavía sobre la mesa, pero sería una interesante** forma de promover la empresa y la Bolsa de Valores de Colombia (BVC). Vamos a estudiar esta posibilidad".



ECONOMÍA

## **Ecopetrol** sigue en su mejor racha: a septiembre creció un 150%

El Gobierno tiene autorización para vender un 8,5% de la porción que concentra. Sin embargo, **la iniciativa por ahora no pasa de ser una mera posibilidad** porque el Ministerio de Hacienda no ha detallado este movimiento en ninguno de sus planes ni ha especificado para que se destinarían los recursos resultantes de la operación.

La petrolera **se listó en la Bolsa de Valores de Colombia (BVC) en noviembre de 2007**, tras un proceso de venta de acciones sólo a los colombianos de a pie y al sector solidario (fondos de pensiones, sindicatos o trabajadores de la empresa). En ese momento, se podían comprar paquetes de 1.000 acciones a un precio de \$1.400 cada una en almacenes Olímpica y Éxito.



ECONOMÍA

## **Ecopetrol** ya está divisoando un futuro sin

MÁS RECIENTES

LO MÁS LEÍDO

1

¿Cáncer de tiroides? Test que marca el antes y el después

2

Selección Colombia de baloncesto perdió con Puerto Rico y complicó su camino hacia el Mundial

3

Los premios que no alcanzaron los jugadores de Atlético Nacional: detalles en ¡Contragolpe!

4

Deportistas de Colombia se lucen en Argentina y Emiratos Arabes

5

OEA investigará a Luis Almagro tras ser acusado de tener una relación amorosa con una subalterna

NOTAS DE LA SECCIÓN

>

Dólar cerró a \$4.805 con una disminución de \$0,47 frente a TRM

>

Demandarán la reforma tributaria, ¿quiénes lo harán?

>

Si habrá día sin IVA en diciembre: esta es la fecha de la jornada para que se programe

>

¡Atento! No le dé papaya a delincuentes digitales que fingen ser del banco

>

Trabajar al lado de un cadáver, el polémico antecedente de Teleperformance en República Dominicana



## fracking en Colombia?

### Todos han querido vender

Andrés Moreno, asesor financiero y analista de mercados anotó que “todos los gobiernos han pensado en enajenar un pedazo de **Ecopetrol**, la autorización es del 20% desde el año 2006 y solo se ha vendido algo así como el 12%”.

Desde la óptica del experto, este sería un mecanismo que tiene el Ministerio de Hacienda para levantar recursos, pero señaló que la operación no se ha hecho “porque **las condiciones de altas tasas de interés, de recesión económica y de incertidumbre político-económica no permiten que este sea el momento propicio**”.

“Seguramente cuando se establezca la alta inflación y empiecen a bajar las tasas de interés, será un buen momento para vender títulos de **Ecopetrol**, pero ahora no tiene el mejor precio posible. Sin embargo, **esta sería una operación multimillonaria, el gobierno tendría que hacer una labor de lobby muy importante para que los fondos extranjeros entiendan la importancia de invertir en Colombia y en Ecopetrol**, sabiendo que Gustavo Petro le está poniendo pereques a los nuevos contratos de exploración y explotación petrolera”, agregó el analista.

Así mismo, hizo notar que esa operación ha sido compleja, inclusive, durante el mandato de presidentes que no se han negado a realizar proyectos piloto de fracking. En ese contexto, afirmó que **“los fondos de inversión tendrían que analizar muy bien la posibilidad y Petro tendría que generar mucha confianza** en cuanto al alcance de la explotación de **Ecopetrol** para que pueda llegar inversión extranjera”.

“No es un movimiento fácil –añadió– **el 8% de Ecopetrol fácilmente puede ser una operación de \$8 billones y en Colombia nunca hemos tenido una operación de ese tamaño**, no se logró ni con la venta de 2007 ni con la del 2011 ¿si este gobierno lo logrará? Creo que al presidente le tocaría cambiar su discurso frente al petróleo y cambiar a la ministra de Minas, Irene Vélez, y empezar a conceder nuevos contratos de exploración y explotación petrolera.



● ECONOMÍA

## Otra pulla de la Andi al presidente por **Ecopetrol**

### Caída de la valoración

La acción de **Ecopetrol** ha sufrido fuertes fluctuaciones en los corrido de 2022. Después de alcanzar un precio máximo de \$3.610 en abril, tuvo un **desplome hasta tocar un piso de \$1.970 en septiembre. Es decir, en cinco meses, tuvo una precipitación superior al 45%**. Y pese a que se ha recuperado y este viernes alcanza los \$2.599, los analistas han coincidido en que la política minero-energética del gobierno Petro sí ha castigado la valoración del título.

De hecho, Bruce Mac Master, presidente de la Asociación Nacional de Empresarios (Andi), le tiró una puya al gobierno el pasado 17 de octubre por a situación de la petrolera: **“Con anuncios y amenazas en los últimos meses, los colombianos hemos perdido 20.000 millones de dólares en el valor de Ecopetrol, eso es más de \$100 billones**. Es que no nos damos cuenta? La Joya de la corona pierde su brillo”.

La preocupación frente a la estabilidad de la empresa viene de tiempo atrás, cuando el hoy jefe de Estado era candidato y ya avisaba que no se firmarían nuevos contratos de exploración petrolera ni realizarían proyectos de fracking con el ánimo de impulsar la transición energética.

El punto de discordia, a juicio de quienes se han pronunciado al respecto, está en que la petrolera, según Fitch Rantings, aporta cerca del 10% de los ingresos percibidos por el gobierno, recursos que posteriormente se destinan a la inversión social y la proveeduría de bienes colectivos.

### SI QUIERE MÁS INFORMACIÓN:

ECONOMÍA EMPRESAS **ECOPETROL** MINISTERIO DE HACIENDA COLOMBIA JOSÉ ANTONIO OCAMPO



#### JUAN CAMILO QUICENO RAMÍREZ

Soy afortunado por que me gano la vida haciendo lo que amo. Fanático de la salsa brava y los timbales. Amo a mi familia.

Seguir a @juanquic4



Siga las noticias de EL COLOMBIANO desde Google News

REPORTE UN ERROR

AGREGAR INFORMACIÓN

Porque entre varios ojos vemos más, queremos construir una mejor web para ustedes. Los invitamos a reportar errores de contenido, ortografía, puntuación y otras que consideren pertinentes. (\*)

TÍTULO DEL ARTÍCULO

¿CUÁL ES EL ERROR?\*

¿CÓMO LO ESCRIBIRÍA USTED?

INGRESE SUS DATOS PERSONALES \*

Nombres

Apellidos

Correo electrónico

Confirmar Correo electrónico

ACEPTO TÉRMINOS Y CONDICIONES PRODUCTOS Y   
SERVICIOS GRUPO EL COLOMBIANO

[VER TERMINOS Y CONDICIONES](#)

**ENVIAR**

**CONTINÚA LEYENDO**